
会  議  録 

 

１ 会議名 平成２０年度 第４回河内自治会議 

２ 開催日時 平成２０年７月１５日（火） 午後２時００分～午後３時００分 

３ 開催場所 河内地域自治センター 第１会議室 

４ 出席者 【委 員】 

中村祐司（会長），青木正子，上山茂，菊地久美子，小嶋由美子， 

須藤誠一，五月女勝正，五月女純，對馬博幸，手塚米子，永見幹夫， 

西岡隆義，日向トモヱ，松谷悦広，森本喜美子，山下景二 

【事務局】 

河内地域自治センター所長，地域経営課長，地域経営課主幹，ほか３名

 

５ 公開･非公開 公 開 

６ 傍聴者数 【傍聴者】 なし 

７ 会議経過 (1) 開 会 

(2) 協議事項 

・合併市町村基本計画の執行状況について 

・まちづくりに関する施策の提案について 

(3) その他 

(4) 閉 会 

 

 

 

１ 開 会 

事務局 

 

ただいまから平成２０年度第４回宇都宮市河内自治会議を開会させていただ

きます。 

本日は，４人が欠席のため，出席は１６人となっており，委員数の過半数に

達していますことから，会議が成立することを報告します。 

それではこの後は，会長に進行をお願いいたします。 

 

会 長 みなさん，こんにちは。猛暑の中，第４回会議にご出席いただき，ありがと

うございます。いよいよ答申書の最終的な詰めに入ってまいりますので，ぜひ

いろいろな意見をいただきたいと思います。また，後半は，今後の自治会議の

方向性という議論もしていきたいと思いますので，よろしくお願いします。 
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２ 協議事項 

(1) 合併市町村基本計画の執行状況について 

会 長 

 

それでは，協議事項に入ります。 

まず，「合併市町村基本計画の執行状況について」ですが，前回に引き続きま

して，答申を取りまとめるために皆さんと意見交換をして，今回の会議で答申

書を固めていきたいと考えていますので，よろしくお願いします。前回の会議

で皆さんから答申書の素案についての意見をいただき，その全てを盛り込むと

いうことはできませんでしたが，できるだけ反映させるように事務局に答申書

案を整理していただきましたので，これを確認していただきたいと思います。 

それでは，前回からの変更点について資料の説明をお願いします。 

 

事務局 （「資料１・答申書案」について説明） 

 

会 長 事務局から前回からの変更点について説明があり，その後，全部読み上げて

もらいました。それでは，皆さんのご意見はいかがでしょうか。 

あまり私が言うのも何ですが，あまり完璧なものは難しいのではないでしょ

うか。もう少し言いたいけれども現状を見るとここまで，ということは致し方

ないと思います。ただ，皆さんの意見を組み立てながら非常によく文章を詰め

てあって，課題があっても今後につながっていくような答申になっているので

はないかと思います。皆さんは，いかがでしょうか。 

前回は皆さん積極的にご意見を言っていただいて，私の受け止め方では最終

的に納得していただいたと思っていますので，特に無いようであればこれで行

こうと思いますが，いかがでしょうか。 

 

委 員 （意見なし） 

 

会 長 はい，ありがとうございます。前回詰めて修正してきましたので，意見が無

いことは，今回の場合は良いことなのだと思います。それでは，これを最終的

なものとして提出させていただきます。ありがとうございました。 

それから，答申書の提出についてですが，全員そろってということも難しい

と思いますので，提出の仕方については，昨年同様に私に任せていただいてよ

ろしいでしょうか。 

 

委 員 （「はい」という声あり） 

 

会 長 ありがとうございます。それでは，答申書を市へ提出させていただきますの

で，よろしくお願いします。 

また，皆さんには，完成した答申書を後日お配りさせていただきます。 
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事務局 皆さまには，上河内の答申書も含めて完成したものをお配りいたします。 

 

会 長 それでは，よろしくお願いします。皆さん，ありがとうございました。 

 

 

 

(2) まちづくりに関する施策の提案について 

会 長 それでは，「まちづくりに関する施策の提案について」に移ります。 

おかげさまで，今回の会議で答申については一区切りつきましたので，次回

から独自の議論をしていくことになります。まずは，今後のスケジュールにつ

いて事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 （「資料２・施策の提案に向けたスケジュールについて」の説明） 

 

会 長 資料２について説明がありましたが，自治会議としては次回が１２月，そし

て１月，２月，３月に開催して，来年の３月には任期の総括の段階になるとい

うことです。予算の関係で会議の回数は固まっているのですが，部会で実質的

に積み上げていただいて，自治会議の場でそれを議論していくものと考えてい

ます。全体の今後の流れについて皆さんのご意見をいただきたいと思いますが，

いかがでしょうか。 

私のイメージでは，８月から１１月まで部会を毎月１回くらい開催していた

だいて，１１月いっぱいまでに議論を収束させていっていただきたいと思いま

す。そして，１２月の自治会議では，部会から具体的な提案の中身と，たくさ

んある中からなぜこれに絞ったのかということについて自治会議の場で提案し

ていただき，これを全体協議させていただきたいと思っています。 

部会ではいろいろな提案が出てくるでしょうし，一つひとつが重要であると

は思いますが，やはり焦点を絞るためにも各部会でいくつかに絞っていただい

たほうが良いと思います。具体的にいくつとは限定できませんが，私は，あま

りたくさん出すようなものではないというイメージを持っていますので，提案

をいくつかに絞った方が良いと思いますが，その方向でよろしいでしょうか。 

また，２月の会議での完成を目指して，次の１２月の会議には，ある程度絞

り込んだ提案の基となるものを出していただくということで，今後の進め方に

ついてもいかがでしょうか。 

 

委 員 スポーツ教育文化検討部会では，会長がおっしゃるとおり，１２月を目処に

意見をまとめるように調整しています。１２月にはなるべくまとめた形で皆さ

んに披露して，その内容を検討していただいて，他の部会の提案と一緒に優先

順位などを話し合っていきたいと思います。 
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会 長 ありがとうございました。１２月を目指して各部会で提案を取りまとめてい

くという方向でした。それから，全体のまちづくり検討部会でも議論を進めて

いく必要があるのでしょうか。 

 

委 員 以前話し合ったとおり，まちづくり検討部会は１１月までは勉強会のような

ものの予定が組まれると思いますので，会長がおっしゃられたように，１２月

で各部会からの提案を踏まえたうえでじっくりと考えていきたいと思います。 

 

会 長 ありがとうございました。それでは，全体の部会は行わず，各部会で１２月

の提案を目指していただくということになりました。それでは，そのような形

で進めさせていただきますので，よろしくお願いします。 

 

 

 

４ その他 

会 長 

 

それでは，その他になりますが，まずは，各部会の状況について報告いただき

たいと思います。はじめに生活環境検討部会から報告をお願いします。 

 

委 員 ６月２５日には環境についてということで，ペットボトルのキャップ収集とか

を全地域に呼びかけてはどうかという話しがありました。また，７月９日にも行

いましたが，先ほど会長が言われたように，１１月までに部会で取上げるテーマ

を絞って，１２月までにこれをというものを一つ出そうという話しをしましたが，

なかなか絞込みができず，次回は９月に部会を持とうということで終わりました。

１１月中には何とか絞り込もうということを考えています。 

 

会 長 ありがとうございました。それでは，スポーツ・教育・文化検討部会について，

よろしくお願いします。 

 

委 員 前回の会議では，皆さんから出された課題をまとめて，スポーツ，教育，文化

の課題を整理しました。まとめる中で，限られた人数では考えが偏ることもある

かもしれませんので，その裏づけとして，もっと住民に意見を聞いてはどうかと

いう意見が出ました。住民の皆さんが望んでいる内容を私たちが討議しているか

どうか，文化協会に協力いただいて，アンケートを取ることを考えています。そ

のアンケートを基に今出ている課題との整合性を取って，９月から１１月に一定

方向の提案を作っていくことを考えています。大体まとめる段階まできています

が，最後の詰めということでアンケートを実施したいという考えです。 

 

会 長 ありがとうございました。それでは，自然・農業検討部会について，よろしく

お願いします。 
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委 員 自然・農業検討部会では今まで４回の会議を持ちましたが，そのうち３回まで

は自然農業関係の話しをして，大体の検討課題の項目は出揃ったと思っています

が，今後それを２～３に絞っていきたいと考えています。 

４回目は，商業関係について話し合いを持ったのですが，メンバーだけでは商

業関係が足りないので，商工会の事務局長に来ていただいて，この地区の商業の

現状を話していただきました。この地区は，岡本，白沢，田原の３地区に市街地

が分散していることから，商店街が形成されず，まとまりにくいという話があり

ました。また，駅西地区にまとまった商業施設を作ってほしいという声が一時あ

りましたが，お金がかかることなので実現できないという話もありました。また，

道の駅のような販売所を作ってはどうかという声も何回も出ていますが，生産者

と商業者のタイアップがうまくいかずに実現できなかったという話しもありまし

た。そのほか，地域通貨によるまちづくりもあるのではないかなど，いろいろな

話しがありましたが，商業も関係者の方々が頭を痛めているようで，簡単に活性

化することは難しいということで話しが終わってしまいました。 

 

会 長 それでは，まちづくり検討部会について，よろしくお願いします。 

 

委 員 まちづくり検討部会は，過日，清原地区に皆さんと一緒に行きまして，地域の

活性化という視点から勉強をしてきたところです。改めて資料を読み直してみる

と，なかなか急には進まないけれどあきらめないで，人と人とのつながりを大切

にして進めていくことが重要なポイントなのだと感じました。参加できなかった

方にも資料が配布されているようですが，参加された方からもお話を伺って共通

認識を持っていただればと思っています。 

 

会 長 ありがとうございました。私も同行させていただきまして，非常に感銘を受け，

とても貴重な経験をさせていただきました。 

それでは，他に委員の皆さんから連絡事項などはありますか。 

 

委 員 ２６日と２７日に文化協会のお祭りがありますので，ぜひご来場ください。 

 

会 長 他に何かありますか。それでは，事務局から何かありますか。 

 

事務局 次回の日程は，先ほどの説明のとおり１２月と考えていますが，開催日を会長

と打ち合わせて決めさせていただき，皆さまにご連絡させていただきます。 

また，本日の会議終了後に上河内自治会議と合同の視察報告会と意見交換会を

開催しますので，よろしくお願いします。 

 

会 長 それでは，以上で本日の会議を終了させていただきます。皆さん，本日は貴重

なご意見をいただきまして，ありがとうございました。本日はお疲れさまでした。

 


